

Desastre japonés podría beneficiar a exportadores mexicanos (El Financiero 23/03/11)

Desastre japonés podría beneficiar a exportadores mexicanos (El Financiero 23/03/11) Ivette Saldaña Miércoles, 23 de marzo de 2011 • Aumentaría demanda de carnes de res, puerco, ave y agroproductos. • Todo el mundo sufrirá de falta de insumos: Ley. • Escasez de chips encarecería precios de computadoras. • EXPORTACIONES A JAPÓN

Las repercusiones para México por el desastre en Japón se darán en dos direcciones: por una parte se abren oportunidades de exportación de agroproductos y de algunos bienes industriales, y por otro pudiera afectar a nuestro país y al mundo entero la escasez de insumos electrónicos, como tarjetas para computadoras que sólo fabrican los japoneses. Sergio Ley, presidente para la sección de Asia y Oceanía del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce) y exembajador de México en China, afirmó que estos chips se integran a computadoras y podrían encarecerse. Aseguró que la rama automotriz mexicana no se verá tan afectada, porque la mayor parte de los fabricantes en el país tienen una integración nacional grande. En entrevista al término de la 21 Reunión Plenaria México-China, que organizó el Comce, Ley aseguró que los mexicanos podríamos exportar carne de res, de puerco y aves, frutas y verduras, entre otros productos. Roberto Zapata, director general de Negociaciones Multilaterales y Regionales de la Secretaría de Economía (SE), dijo que en este momento es complicado tener una estimación de los efectos económicos del terremoto y tsunami de Japón sobre nuestro país y el mundo. Será en los próximos días cuando se pueda contabilizar el impacto, sobre todo para las empresas de las ramas electrónica y automotriz, pero dependerá de los inventarios que manejen y la capacidad de los japoneses de reestablecer sus líneas de producción en el corto plazo. Por ello insistió en que es difícil medir cuál será el impacto y el desabasto que podría sufrir nuestro país, pero también otras naciones. "Seguramente va a haber impacto, pero como Japón no está ni siquiera en la etapa de evaluación de daños, tener una estimación precisa es complicado. Aunque creemos que va a haber necesidad de alimentos importantes (en el mercado japonés) y seguramente habrá mayor demanda para productos mexicanos, lo que abre una ventana de oportunidad." Diversificación Sergio Ley afirmó que la producción de comestibles y automóviles en Japón disminuirá, y eso "podría beneficiar de cierta manera a México, y si nos ponemos las pilas podríamos exportar alimentos". En cuanto a las afectaciones dijo que seguramente todo el mundo "sufrirá de falta de insumos, como los chips que se integran a computadoras, porque hay un producto que sólo fabrica Japón, y la escasez de esto podría hacer que los artículos terminados que usan esos insumos se encarezcan". Señaló que los exportadores nacionales tienen la oportunidad de diversificar sus mercados y proveer a los japoneses, ya que son grandes importadores de alimentos, porque no son autosuficientes, y ahora con los daños a la producción en el norte de ese país y las cosechas afectadas por la radiación aumentará la demanda de agroproductos de importación.